



Alumnos del colegio público de Arguedas que plantaron los árboles en Sendaviva, con las autoridades asistentes y representantes del parque.

BLANCA ALDANONDO

Escolares de Arguedas plantaron ayer 150 árboles en Sendaviva para hacer efectivo el compromiso de Sodena y ELKARGI de compensar la huella de carbono de una jornada que organizaron en primavera en Pamplona que agrupó a 200 empresas

## Árboles para compensar emisiones de CO2

DN  
Arguedas.

**U**N centenar de alumnos del colegio público de Educación Infantil y Primaria Sancho Ramírez de Arguedas plantaron ayer 150 árboles -cedros, robles y serbales- en el parque de la naturaleza de Navarra Sendaviva para compensar la huella de carbono de una jornada celebrada en mayo en Pamplona que agrupó a 200 empresas. En concreto, esta plantación responde al compromiso de la sociedad pública Sodena y del instrumento de apoyo financiero ELKARGI en favor de la sostenibilidad, organizadores de las III Jornadas 'Crecer para Competir. Sostenibilidad para Dejar Huella', de cara a que el citado en encuentro se convierta en el primer evento empresarial con huella de carbono positiva.

Ambas entidades decidieron compensar las emisiones de CO2

producidas en el citado encuentro contando con la colaboración de la empresa CO2 Revolution, que fue la encargada de medir la afectación medioambiental generada por esta convocatoria, que ascendió a media tonelada de CO2. Los árboles plantados ayer en Sendaviva conseguirán absorber, en sus primeros 40 años de vida, 160 toneladas de CO2.

En esta plantación, que se produjo en la zona del parque donde se ubicará la nueva instalación de los léumers, participó el consejero de Desarrollo Económico y Empresarial y presidente de Sodena, Mikel Irujo. También asistieron Pilar Irigoien y María Eugenia Lecumberri, directora gerente y directora de inversiones de Sodena, respectivamente; y por ELKARGI, su director general, Zenón Vázquez, y Cristina Amorós, directora comercial. Todos ellos fueron recibidos por el gerente de Sendaviva Rubén González.

Irujo destacó que la plantación

llevada a cabo se engloba dentro del compromiso desde el año pasado de Sodena, como sociedad pública del Gobierno foral, de que "todas las actividades que desempeñara como tal estuvieran inmersas, digamos, en la estrategia de cumplimiento de alguno de los 17 objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de Naciones Unidas". También resaltó que esta apuesta de Sodena en materia de sostenibilidad la convierte en motor de la transformación de un tejido empresarial navarro más competitivo y en crecimiento, al tiempo que incidió en el "papel activo que las empresas deben desempeñar en la aplicación de los objetivos de desarrollo sostenible".

### El trabajo de Sendaviva

Por su parte, Rubén González se mostró encantado de que se planten en Sendaviva los 150 árboles ya citados "y que se sumen a todos los que tenemos en las instalacio-

nes para, de alguna manera, ayudar entre todos a que tengamos un mejor mundo". Además, entregó a Irujo el 'Informe sobre los progresos de Sendaviva en el cumplimiento de los ODS' en el que se recoge el compromiso del parque con la Agenda 2030 a través de los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

El citado informe detalla acciones concretas desarrolladas por el parque a lo largo de sus 18 años de vida en 15 de los 17 ODS.

González explicó al consejero cómo dentro del Objetivo 13 'Acción por el clima', Sendaviva mide la huella de carbono de su actividad desde 2017, y desde el 2020 compensa parte de esa medición calculada cada año mediante la creación de nuevas zonas verdes y la plantación de árboles que actúan como elementos de absorción del CO2 emitido por su actividad.

En concreto, la vegetación de Sendaviva contribuye a reducir la

concentración de GEI que, según estimaciones del I Registro de Capacidad de Absorción de CO2 del parque, es capaz de absorber 2.541 tCO2/año, equivalente al 7% de lo que emite el parque de vehículos de Tudela. Como explicaron desde el Gobierno foral, un coche en España emite una media de 4 kg de CO2 al día.

Además, dentro del Objetivo 17 'Alianzas para lograr los objetivos', el gerente de Sendaviva resaltó que el parque participa en alianzas locales y globales. En este sentido, anunció que desde este año, Sendaviva está adherida a la Red Española del pacto Mundial de Naciones Unidas en calidad de 'Socio participant'. Se trata de una iniciativa de la ONU que lidera la sostenibilidad empresarial en el mundo "y cuya misión es formar un movimiento global de empresas y organizaciones sostenibles para crear el mundo deseado", comentaron desde el Ejecutivo foral.